

## 語録にみる

## 橋下「維新」政治

上

橋下「維新」政治とはどんな政治のか。「大阪維新の会」代表の橋下徹大阪市長、同幹事長の松井一郎大阪府知事、同会の大坂市長選候補、吉村洋文前衆院議員の語録から振り返ってみます。

## 「重要なのは独裁」

## 【政治姿勢】

「政治家を志すつらうのは、権力欲、名譽欲の最高峰だよ」(橋下氏、2006年12月、著書)

「まっとう勝負!」  
「2万%ない」(橋下氏、07年12月6日、府知事選出馬について。同12日、出馬表明)

「日本の政治のなかで一番重要なのは独裁」(橋下氏、14年1月6日、記者団に)

「日本は政治のなかで

かがうのか」(橋下氏、12年4月13日、市議会財政総務委員会に)

「民主主義はフィクション(つくり事)」(橋下氏、14年1月6日、記者団に)

「指揮官を1人に」  
「大阪市廃止・解体」

「府市を解体して指揮官を1人にはすれば、全ての問題は解決する」(橋下氏、10年2月22日)

「大阪市の権限、財源をむしり取る」(橋下氏、11年6月29日、政治資金パーティーで)

「大阪市をバラバラにしない。五つにまとまる」(橋下氏、14年6月29日、政治資金パーティーで)



演説する(左から)橋下徹大阪市長候補、吉村洋文市長候補、松井一郎府知事(4日、大阪市)

下氏、11年6月29日、政治資金パーティーで)

「皆さんは国民に命令する立場になった」(橋

下氏、12年4月2日、新規採用職員に)

「市長の顔色をうかがわなくてだれの顔色をうかがうのか」(橋下氏、12年4月13日、市議会財政総務委員会で)

「単純な話、今やっている維新政治を誰が知事になつても継続していくことだ」(橋下氏、14年10月25日、街頭で)

「大阪都構想やつたからといって、お金が極端に増えるわけでもあります」(橋下氏、15年4月27日、住民投票告示日に)

「大事なのは1人の指揮官で成長戦略をつくること」「住民サービスのどれを優先的にするか、新たな(特別区)区長のなかで選択する。それをサービスが下がると評価するのか、地域の特色と評価するのかの違いだ」(吉村氏、15年5月10日、大阪市内で開かれた超党派の勉強会で)

「ラストチャンス」

「11月の(府知事、大阪市長の)ダブル選挙で、大阪都構想の設計図をもう一度つくり直していくかどうか、市民、府民に問い合わせたい」(松井氏、15年9月15日、大阪市内で開いた大阪維新の会の政治資金パーティーで)

めるだけ」(橋下氏、14年3月9日、出直し市長選の第一声)

「8割の人が大阪都構想、よく分からないと言つてます。でもいいんです」(橋下氏、14年10月11日、街頭で)

「イエスかノーでお答えを」と問われ)

「『ラスト』とは、都構想以外では二重行政はな

くならない、唯一という意味だ」(橋下氏、5月の住民投票で「ラストチャンス」と呼びかけたの

に、「都」構想に再挑戦することを発表)

「『ラスト』とは、都構

想以外では二重行政はな

くならない、唯一とい

うことで、やっぱり間違っていたということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違っていたということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違っていたということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違っていた

投票について記者団に)  
「僕が提案した大阪都構想、市民のみなさまに

投票で賛成多数となつたら大阪市は廃止されるのか

「イエスかノーでお答えを」と問われ)

「『ラスト』とは、都構

想以外では二重行政はな

くならない、唯一とい

うことで、やっぱり間違

いた」ということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違

いた」ということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違

いた」ということに

受け入れられなかつたと

いうことで、やっぱり間違

投票について記者団に)  
「僕が提案した大阪都構想、市民のみなさまに

投票で反対多数となつた結果を受け、記者会見で

## 語録にみる

## 橋下「維新」政治

下

「ばくだいな公金を投  
入して公立病院を維持す  
るのは、行政のありかた  
として間違っている」

(橋下氏、15年1月22日、市議会民生保健委

で、存続を求める署名7  
万人分が提出された市立

住吉市民病院廃止に関  
し)

「市民はぜいたく」

【くひしきり捨て】

「大阪市民は非常にぜ  
いたくな住民サービスを  
受けている」(橋下徹大  
阪市長、2012年4月  
5日、記者団に)

「地下鉄に乗らずに歩  
くことで健康になる人は  
いっぱいいる」「駅分  
2駅分敬老バス使わず  
に、なれば歩いて行こ  
う」(橋下氏、12年5月23  
日、市議会民生保健委  
で、「敬老バス有料化で  
高齢者の外出の頻度が落  
ちれば健康のレベルが下  
がる」と指摘され)

った後で何か問題が出て  
きて、下火になつたら、  
またその時に考えれば  
い」(橋下氏、15年2月19日、カジノを中心とする  
統合型リゾートについて、記者団に)

「魅力のない学校で定  
員にも満たず、その学校  
に通うことは生徒自身の  
成長につながらない」

【嫌なら出でいけ】

(松井氏、15年9月3日、記者会見で府立西淀

川高校が募集停止の対象  
校とされたことについて)

【勝負師になろう】

「強い国になるために  
カジノ法案を通してほし  
い」「小さいころから勝  
負を積み重ねて勝負師に  
なれないと世界に勝てな  
い」(橋下氏、10年10月28  
日、カジノ推進団体の總  
会で)

【教育】

「日本は自己責任の  
國。いやなら出ていくし  
かない」(橋下氏、08年10  
月23日、私学助成を削減  
に)

【教育】

「教育とは2万%強  
制」(橋下氏、11年6月12  
日、ツイッターで)

【教育】

「蹴られた怖さ、腹を  
どつかれた痛さが分かれ  
ば歯止めになる」(橋下  
氏、12年10月、教育振興  
基本計画有識者会議で)

【憲法・戦争法】

「原発の再稼働を認め  
なければ(府県民には)  
応分の負担がある」(産業  
には影響を与えないよ  
うにする)(橋下氏、12年  
4月26日、関西広域連合  
の会合・聞き取り会議で)

【憲法改正】

「憲法改正は絶対必要  
だ。もう安倍総理しかで  
きないとと思う」「その予  
行練習ですよ、大阪都構  
想は」(橋下氏、15年1月  
15日、記者団に)

【教育改革】

「こんな人数のデモで  
国家の意図が決定される  
なら、サザンのコンサ

トで意思決定する方がよ

教育長の発言を「違法性  
を帯びたパワーハラスメ

ント」と認定したことにつ  
いて、記者団に)

「魅力のない学校で定  
員にも満たず、その学校  
に通うことは生徒自身の  
成長につながらない」

【教育】

(松井氏、「日経」15年10月1  
日付インタビューで)

【憲法・戦争法】

「慰安婦制度が必要な  
のは誰だってわかる」

【憲法】

「改憲協力できる」

【憲法】

「憲法改正は絶対必要  
だ。もう安倍総理しかで  
きないとと思う」「その予  
行練習ですよ、大阪都構  
想は」(橋下氏、15年1月  
15日、記者団に)

【憲法】

「維新の党が偽物の維  
新の党になってしまった  
ので本物の維新の党をつ  
くる」と国政新党「おおさ  
か維新の会」結成を表明

【憲法】

「安倍さんは集団的自  
衛権の行使、環太平洋戰  
略的經濟連携協定(TPP)  
P)を乗り越えた」「これ  
まで誰も本気でやらなか  
った」(橋下氏、「産經

15年10月15日付インタビ  
ューで安倍首相を絶賛)

【教育】

「日本の成長戦略のた  
めに絶対に必要だ」「や  
る調査チームが中原府

(おわり)

ほど民主主義だ」(橋下  
氏、15年8月31日、ツイ  
ッターで空前の規模にな  
った30日の戦争法案反対  
国会前行動について)